

La eficiencia logística ha ahorrado 2 millones de kilómetros recorridos, el equivalente a 50 vueltas al mundo

## LOGÍSTICA SOSTENIBLE

La eficiencia de nuestra red de centros logísticos es clave para poder enviar nuevos productos a las tiendas dos veces por semana. Además, en Inditex entendemos que llevar a cabo una gestión óptima del transporte y de los embalajes es clave para hacer un uso más eficiente de los recursos y reducir así las emisiones asociadas a nuestros procesos.

## PLANIFICACIÓN Y GESTIÓN DEL TRANSPORTE

A lo largo del ejercicio, hemos trabajado para mejorar nuestra planificación del transporte y optimizar la carga. Así hemos logrado reducir el número de vehículos que circulan desde nuestros centros de distribución de España hacia destinos europeos, evitando la realización de 1.280 rutas. Gracias a ello y a las medidas vigentes puestas en funcionamiento en años anteriores, hemos alcanzado un ahorro estimado de 2.000.000 km, una distancia equivalente a dar 50 vueltas alrededor de la Tierra.

Así, por ejemplo, hemos optimizado las rutas que dan servicio a las tiendas europeas para encargarse de la devolución de mercancías en España, evitando así los retornos en vacío. Durante este año se han optimizado estos flujos de retorno con 4.700 viajes de camiones.

Durante este ejercicio también hemos incorporado los megacamiones a nuestra red de transporte, en base a su aprobación a través del desarrollo de la Orden Ministerial PRE/2788/2015. Estos camiones pueden alcanzar las 60 toneladas de masa máxima autorizada, con lo que incrementamos en un 50% la capacidad habitual de estos vehículos.

Actualmente utilizamos ya seis megacamiones cada semana en tres rutas (dos en España y otra conectando nuestras logísticas con Marruecos), promoviendo así la eficiencia en la carga tanto de los camiones procedentes de los proveedores que sirven a los centros de distribución, como en la de los camiones que suministran a las plataformas logísticas.



## PROGRAMA GREEN TO PACK

*Green to Pack* es un programa basado en la economía circular, que establece los estándares de calidad de nuestros embalajes posibilitando alargar su vida útil y posterior reciclado.

En 2017 hemos impulsado el uso de materiales reciclados en nuestros embalajes al tiempo que hemos reducido el espesor de los mismos, lo que supone un ahorro en el consumo de recursos y una optimización del transporte. Así, por ejemplo, utilizamos lonas plásticas recicladas para cubrir nuestra mercancía en los envíos aéreos hacia nuestras tiendas. Gracias a esta medida, durante este año se han consumido 204 toneladas de lona plástica 100% reciclada.

A través de este programa, también continuamos trabajando para mejorar la calidad de las cajas de cartón en las que viajan nuestras prendas desde los proveedores. Desde la puesta en marcha del proyecto en 2016, cerca de 600 proveedores se han unido al Programa *Green To Pack* y han adquirido cerca de dos millones de cajas certificadas. Esta mejora supone, entre otros aspectos,



Empleada en una tienda Zara en Shanghai (China)

una mayor trazabilidad de los materiales empleados, la reducción de incidencias originadas por las cajas, así como incrementos en la vida útil de nuestras cajas, las cuales llegan a ser usadas hasta cinco veces antes de enviarse a reciclar.

Una vez que estas cajas finalizan su vida útil, se reciclan promoviendo la circularidad de los materiales, ya que este cartón reciclado se emplea para fabricar las cajas de los envíos online de Zara. Durante este año en el proyecto *Boxes with a Past* de Zara, más de 4,5 toneladas de cartón provinieron de nuestras propias cajas.

Además, todas las cajas de cartón en las que viajan los envíos online de Zara son 100% recicladas y la bolsa exterior que las protege tiene un contenido de 55% plástico reciclado. Gracias a esta medida, en 2017 hemos evitado el consumo de 1.700 toneladas de papel virgen y 1.500 toneladas de plástico en los pedidos de Zara.com.

A través de este programa también promovemos la reutilización y reciclado de otros materiales: en 2017 reutilizamos 110 millones de perchas y 1.010 millones de alarmas.



Empleada en una tienda Zara en Shanghai (China)

### GREEN TO PACK EN 2017

- Ahorro de 1.700 toneladas de papel virgen y 1.500 toneladas de plástico
- 110 millones de perchas recirculadas
- 1.010 millones de alarmas recicladas

Nuestros pedidos online:

- El 100% de los pedidos de Zara.com se distribuye en cajas de cartón reciclado
- Reciclamos 4,5 toneladas de nuestro propio cartón para estas cajas